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Question n° 32 de M. David WEYTSMAN 

du 16 septembre 2021. 

------------------------------------------------------------------- 
 
 
Parmi les nombreuses compétences de la Ville, cette 
dernière est notamment responsable de la stérilisation 
des chats. Vous le savez, il est obligatoire en Région 
bruxelloise de stériliser son chat ou un chat qui ne vous 
appartient pas mais que vous nourrissez, voire qui 
utilise simplement votre jardin. 
 
Si mes informations sont correctes, la Ville finance des 
associations pour le volet opérationnel de la 
stérilisation. Voici mes questions : 
 

• Quelle est votre politique en la matière et quel 
bilan en tirez-vous ? Quels objectifs sont fixés à 
court, moyen et long terme ? 
 
 

• Quel budget est débloqué annuellement à cette 
fin ? Comment ce budget est-il ventilé ? 
 

• Pourriez-vous me citer la liste exhaustive des 
associations que la Ville soutient financièrement, 
ainsi que les montants pour chacune d’entre 
elles ? 
 

• Tout se passe bien avec tous les acteurs depuis 
2019 ? Des anomalies ou problèmes sont-ils à 
signaler ? De quelle nature sont ces éventuels 
soucis ? 
 

• Combien de chats sont stérilisés tous les ans ? 
Combien devraient l’être ? 
 

• La Ville a-t-elle des politiques qui encouragent 
l’adoption de chats stérilisés ? 
 

• Il me revient que des acteurs cherchent à 
acquérir un terrain public non-constructible pour 
y installer leur matériel en plein air. Comment 
peuvent-ils être informés et aidés dans leurs 
démarches ? 
 

• Par ailleurs, la non-stérilisation des animaux a 
lieu soit par méconnaissance des propriétaires, 
soit par refus pour diverses raisons, qui sont 
parfois culturelles. Quelle sensibilisation existe 
ou est prévue envers ces publics ? Une 
campagne de communication est-elle en 
préparation sur l’importance de la stérilisation 
des chats ? 

 
Je vous remercie d’avance pour vos réponses. 
 
 

---------- 
 

Vraag nr. 32 van dhr. David WEYTSMAN  

dd. 16 september 2021. (Vertaling) 

------------------------------------------------------------------- 
 
 
Onder de vele bevoegdheden van de Stad is deze 
laatste in het bijzonder verantwoordelijk voor de 
sterilisatie van katten. Zoals u weet, is het in het 
Brussels Gewest verplicht om uw kat of een kat die niet 
van u is maar die u voedt, of zelfs die gewoon uw tuin 
gebruikt, te steriliseren. 
 
Als mijn informatie correct is, financiert de Stad 
verenigingen voor het operationele aspect van de 
sterilisatie. Hierbij mijn vragen: 
 

• Wat is uw beleid op dit gebied en welke 
conclusies trekt u daaruit? Welke doelstellingen 
worden er gesteld voor de korte, middellange en 
lange termijn? 
 

• Welke begroting wordt hiervoor jaarlijks 
vrijgemaakt? Hoe wordt dit budget verdeeld? 
 

• Kunt u mij de volledige lijst geven van 
verenigingen die de Stad financieel ondersteunt, 
evenals de bedragen voor elk van hen? 
 

• Gaat alles goed met alle spelers sinds 2019? 
Zijn er afwijkingen of problemen te melden? Wat 
zijn de eventuele bezorgdheden? 
 

• Hoeveel katten worden er jaarlijks 
gesteriliseerd? Hoeveel zouden er moeten 
gesteriliseerd worden? 
 

• Heeft de Stad een beleid dat de adoptie van 
gesteriliseerde katten aanmoedigt? 
 

• Het komt me te ore dat sommige actoren 
openbaar terrein dat geen bouwgrond is 
proberen te verwerven om er hun materiaal in de 
open lucht te installeren. Hoe kunnen zij worden 
geïnformeerd en geholpen bij hun 
inspanningen? 
 

• Bovendien is de niet-sterilisatie van dieren te 
wijten hetzij aan onwetendheid van de eigenaren 
of aan hun weigering om verschillende redenen, 
die soms cultureel zijn. Welke sensibilisering 
bestaat er of is gepland voor deze doelgroepen? 
Is er een communicatiecampagne in 
voorbereiding over het belang van het 
steriliseren van katten? 
 

Ik dank u alvast voor uw antwoorden. 
 

 
---------- 
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Réponse du Collège : 

------------------------- 
 
Des captures et stérilisations des chats errants sont 
réalisées par des asbl subsidiées par la Ville. Les chats 
stérilisés sont soit :  

- remis sur le terrain de leur capture (si le chat est 
non sociabilisé) ; 

- proposés à l’adoption (si le chat est sociabilisé). 
 
 
Les chats de terrains remis en liberté sont nourris par 
des nourrisseurs autorisés. Pour ce faire, les 
nourrisseurs reçoivent une carte d’autorisation de la 
Ville. Des abris sont placés par les associations, qui 
sont en mesure d’y procéder. Par le passé, la Ville a 
également installé des abris. 
 
La Ville octroie aussi une aide financière (prime) aux 
citoyens qui font stériliser leur chat domestique (50€ 
pour un mâle et 75€ pour une femelle). 
 
En moyenne, par an, 618 chats sont capturés par les 
associations partenaires, 488 chats sont stérilisés, 228 
chats sont remis sur le terrain, 317 sont adoptés, 27 
sont euthanasiés et 46 se trouvent encore dans les 
refuges partenaires. 
 
Les primes stérilisation des chats rencontrent un grand 
succès : 60 demandes en 2019 (année de lancement), 
221 demandes en 2020 et déjà 173 demandes en 9 
mois en 2021. 
 
Le bilan est donc positif mais, comme le soulignait une 
de nos associations partenaires, la population féline 
errante peut suivre une croissance exponentielle si elle 
n’est pas correctement régulée. Une femelle non 
stérilisée peut engendrer 12 chatons en un an, qui 
pourraient ensuite conduire, en cas de reproduction 
maximale et incontrôlée, à une population de 144 chats 
en 2 ans, et de plus de 20.000 descendants en à peine 
5 ans. Il ne faut donc pas ralentir les rythme des 
stérilisations, au contraire. 
 
Nous allons donc poursuivre la politique de stérilisation 
des chats errants et de prime à la stérilisation pour les 
chats domestiques. 
 
Primes pour la stérilisation des chats domestiques : 
5.900,00 EUR en 2019, 7.000,00 EUR en 2020, 
17.000,00 EUR en 2021. 
 
Marché vétérinaire à disposition des associations qui 
s’occupent des chats errants : 7.334,00 EUR/an en 
2021. 
  
Subsides aux associations qui s’occupent des chats 
errants : 15.000,00 EUR/an en 2021, réparti ci-
dessous : 

 

Antwoord van het College : 

--------------------------------- 
 
Zwerfkatten worden gevangen en gesteriliseerd door 
non-profitorganisaties die door de stad worden 
gesubsidieerd. Gesteriliseerde katten worden :  

- ofwel teruggebracht naar het gebied waar zij 
werden gevangen (indien de kat niet 
gesocialiseerd is) ; 

- ofwel ter adoptie aangeboden (als de kat 
gesocialiseerd is). 

Vrijgelaten katten worden gevoederd door erkende 
voederaars. Daartoe ontvangen de feeders een 
machtigingskaart van de Stad. Onderkomens worden 
geplaatst door de verenigingen, die daartoe in staat 
zijn. In het verleden heeft de stad ook schuilkelders 
geplaatst. 
 
De Stad geeft ook financiële steun (premie) aan 
burgers die hun huiskat laten steriliseren (50 euro voor 
een kater en 75 euro voor een poes). 
 
Gemiddeld worden per jaar 618 katten opgevangen 
door de partnerverenigingen, 488 katten gesteriliseerd, 
228 katten teruggebracht naar het veld, 317 
geadopteerd, 27 geëuthanaseerd en 46 bevinden zich 
nog in de partnerasielen. 
 
De kattensterilisatiepremies zijn een groot succes: 60 
aanvragen in 2019 (startjaar), 221 aanvragen in 2020 
en al 173 aanvragen in 9 maanden in 2021. 
 
 
De balans is dus positief, maar, zoals een van onze 
partnerverenigingen opmerkte, de zwerfkattenpopulatie 
kan exponentieel groeien als zij niet goed wordt 
gereguleerd. Een niet-gesteriliseerd wijfje kan in één 
jaar 12 kittens voortbrengen, wat bij een maximale en 
ongecontroleerde voortplanting kan leiden tot een 
populatie van 144 katten in 2 jaar, en meer dan 20.000 
nakomelingen in slechts 5 jaar. We moeten het tempo 
van de sterilisatie dus niet vertragen, integendeel. 
 
 
Daarom gaan wij door met het beleid om zwerfkatten te 
steriliseren en een sterilisatiepremie voor huiskatten 
aan te bieden. 
 
Subsidies voor de sterilisatie van huiskatten: 5.900,00 
EUR in 2019, 7.000,00 EUR in 2020 en 17.000,00 EUR 
in 2021. 
 
Veterinair contract beschikbaar voor verenigingen die 
zich bezighouden met zwerfkatten: 7.334,00 EUR/jaar 
in 2021.  
 
Subsidies voor verenigingen die zich bezighouden met 
zwerfkatten: 15.000,00 EUR/jaar in 2021, verdeeld 
zoals volgt: 
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Chats Libres (3.000,00 EUR), ADA (3.000,00 EUR), 
Ever’y Cat (6.000,00 EUR), Catrescue (3.000,00 EUR).  
 
La collaboration avec les partenaires associatifs est 
constructive et ils contribuent grandement à la réussite 
de la politique menée par la Ville. Nous souhaitons 
reconduire l’ensemble des subsides en 2022, à 
l’exception de celui qui était octroyé aux « Chatons de 
Chabidou », cette association n’ayant pas justifié 
l’utilisation de ses subsides dans le délai indiqué dans 
le cadre de la procédure administrative. Nous 
souhaitons renforcer les partenariats avec les autres 
associations en 2022. 
 
Nous n’avons pas une vue précise du nombre de chats 
errants présents sur le territoire de la Ville. Les 
associations interviennent dès que des citoyens leur 
signalent des nouveaux chats. En moyenne, 488 chats 
par an sont stérilisés par les associations sur le 
territoire de la Ville. 
 
Au niveau de la stérilisation des chats domestiques : 
173 demandes de primes stérilisation chat ont été 
introduites en 9 mois en 2021 et 211 demandes de 
primes en 2020. 
 
La Ville a des politiques qui encouragent l’adoption via 
le soutien aux associations qui mettent les chats de 
terrains à l’adoption après leur stérilisation. Une 
réflexion est en cours sur la création d’une prime pour 
l’adoption d’un animal provenant d’un refuge (stérilisé). 
 
 
Par ailleurs, la Ville sensibilise les citoyens à l’obligation 
de la stérilisation des chats (journal communal, journée 
du BEA…). De plus, les associations soutenues par la 
Ville sensibilisent les citoyens rencontrés sur le terrain à 
l’obligation de stérilisation.  
 
Nous avons l’intention de lancer une campagne 
d’information spécifique sur ce thème dans les 
prochains mois.  
 
Pour le moment, les associations avec lesquelles la 
Ville collabore nous font part de leurs besoins en 
terrains à chat et nous essayons de répondre à leurs 
demandes. Il y a eu une demande d’Everycat pour 
disposer d’un endroit ou installer une cabane pour les 
chats d’un quartier à Haren. La convention d’occupation 
précaire est passée récemment au Collège. Nous 
recherchons un terrain pour l’asbl ADA à Neder-over-
Heembeek  pour créer un « sanctuaire » chat (terrain 
clôturé destiné à accueillir des chats de terrain devant 
être déplacés). Nous pensons l’avoir trouvé, en 
collaboration avec d’autres services de la Ville. La 
même demande nous est parvenue récemment de la 
part de l’ASBL Everycat. Nous nous sommes mis en 
quête d’un terrain disponible à Haren. Il s’agit toujours 
d’occupations précaires avec signature d’une 
convention. 

Chats Libres (3.000,00 EUR), ADA (3.000,00 EUR), 
Ever'y Cat (6.000,00 EUR), Catrescue (3.000,00 EUR). 
 
De samenwerking met die vzw’s is constructief. Dankzij 
hun acties is het stadsbeleid een succes. We wensen al 
die subsidies te hernieuwen in 2022, met uitzondering 
van deze toegekend aan de vzw "Les Chatons de 
Chabidou". Deze vzw heeft het gebruik van haar 
subsidies niet bewezen binnen de termijn die in het 
kader van de procedure was bekend gemaakt. In 2022 
willen we de samenwerking met de andere actieve 
vzw’s versterken. 
 
 
Wij hebben geen nauwkeurig beeld van het aantal 
zwerfkatten in de stad. De verenigingen grijpen in zodra 
burgers nieuwe katten melden. Gemiddeld worden 488 
katten per jaar door de verenigingen in de stad 
gesteriliseerd. 
 
 
Wat de sterilisatie van huiskatten betreft: in 2021 
werden in 9 maanden tijd 173 aanvragen voor premies 
voor de sterilisatie van katten ingediend en in 2020, 211 
aanvragen voor premies. 
 
De Stad heeft een beleid dat de adoptie van 
gesteriliseerde katten aanmoedigt door steun te 
verlenen aan verenigingen die katten uit het veld ter 
adoptie aanbieden nadat zij zijn gesteriliseerd. 
Overwogen wordt een premie in te voeren voor de 
adoptie van een dier uit een (gesteriliseerd) asiel. 
 
Bovendien maakt de Stad de burgers bewust van de 
verplichting om katten te steriliseren (gemeentekrant, 
BEA-dag, enz.). Daarenboven maken de door de Stad 
gesteunde verenigingen de burgers die op het terrein 
worden aangetroffen, bewust van de sterilisatieplicht.  
 
Wij hebben het voornemen om in de komende 
maanden een specifieke voorlichtingscampagne over 
dit onderwerp op te zetten.  
 
Momenteel informeren de verenigingen waarmee de 
Stad samenwerkt ons over hun behoeften aan 
kattenplaatsen en wij proberen aan hun verzoeken te 
voldoen. Er is een verzoek geweest van Everycat om in 
een wijk in Haren een plek te hebben om een hut voor 
de katten neer te zetten. De precaire 
bezettingsovereenkomst is onlangs met het college 
ondertekend. Wij zijn op zoek naar een stuk grond voor 
ADA in NOH om een katten "sanctuary" te creëren (een 
omheind gebied om katten te huisvesten die herplaatst 
moeten worden). We denken dat we het gevonden 
hebben, in samenwerking met andere 
stadsdepartementen. We hebben onlangs hetzelfde 
verzoek ontvangen van de ASBL Everycat. We zijn op 
zoek naar een beschikbaar stuk grond in Haren. Het is 
altijd een kwestie van een onzekere bezetting met de 
ondertekening van een overeenkomst. 
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La sensibilisation des citoyens se fait via le journal 
communal, via les associations partenaires qui sont sur 
le terrain. La Ville collabore avec les acteurs impliqués 
pour améliorer l’application de la loi. Une campagne 
d’information va être lancée par la Ville dans les 
prochains mois sur la stérilisation des chats. 
 

 
 

---------- 
 
 

 

 
Het publiek wordt bewust gemaakt via de 
gemeentekrant en via de partnerverenigingen die ter 
plaatse zijn. De stad werkt samen met de betrokken 
actoren om de toepassing van de wet te verbeteren. De 
stad zal de komende maanden een 
voorlichtingscampagne lanceren over de sterilisatie van 
katten. 

 
 

---------- 
 

 


